

Identificaron casi 10.000 N. N. de hasta hace 40 años

El resultado se dio **al contrastar 22.000 tarjetas** dactilares. Aún no establecen identidad de 12.000. La búsqueda sigue.

En un hecho sin precedentes en Colombia, destacado por la ONU, tras un largo cotejo de varias instituciones, fueron identificadas 9.969 personas sepultadas en Colombia como N. N.

Entre los identificados, según la Registraduría, hay muertos desde 1971. El resultado se dio después de cotejar las huellas dactilares de 22.690 sepultados.

No se ha podido establecer la identidad de 12.721, entre otras razones, según la misma entidad, porque se trataría de menores de edad y extranjeros que nunca hicieron la gestión de documentos de identidad o porque las reseñas enviadas no pudieron ser analizadas por tener baja cali-



En cinco meses, Medicina Legal determinó la identidad de 9.969 cuerpos. Entre los N. N. que faltan por identificar hay 4.200 niños. Claudia Rubio / EL TIEMPO

dad. Christian Salazar, jefe de la oficina en Colombia de la Alta Comisionada de la ONU para los Derechos Humanos, dijo que este es el segundo acto del actual gobierno, en una semana, en el que se manda una señal política y práctica “del fuerte compromiso con las víctimas”.

Recomendó que el Ministerio de Defensa y la Fuerza Pública se sumen a esta voluntad, para que se haga más transparencia sobre los muertos en combate.

Yanet Bautista, en nombre de las víctimas, pidió no solo encontrar los cuerpos, sino “saber cómo murieron y quiénes fueron los victimarios”.

De acuerdo con el director de Medicina Legal, Carlos Eduardo Valdés, del total de los cuerpos identificados, más de 4.000 fueron entregados a sus familiares.

De los 5.582 que están pendientes de entrega, 440 hacen parte del Registro Nacional

de Desaparecidos, por lo cual se tienen ubicados sus familiares y los sitios en donde están sepultados. Sobre los demás, habrá que comenzar a buscar, a través de la información de sus cédulas, para encontrar a sus parientes.

Sin embargo, el llamado del Gobierno es que quienes tengan familiares desaparecidos se acerquen a Medicina Legal para brindar información.

“Este fue un trabajo extraordinario de tan solo cinco meses. Todo esto resulta clave para avanzar en procesos penales por violación de los derechos humanos”, dijo el ministro del Interior y Justicia, Germán Vargas Lleras.

Desde hoy, Medicina Legal iniciará la búsqueda, en los cementerios del país, del resto de cadáveres que siguen sepultados como N. N. y de los que no hay claridad del sitio en el que se encuentran.

A dónde llamar

Quienes que no residen en Bogotá y tienen familiares desaparecidos pueden comunicarse al teléfono 406 99 77, ext. 1123, de Bogotá. De lunes a sábado de 7 a. m. a 7 p. m. Y los residentes en la capital, al teléfono 4069977, ext. 1123, o en la calle 7 No. 12 - 61.